
новости приисетья

профилактика
В пятницу на сцене район-

ного Дома культуры царили му-
зыка и танцы. В честь дня рож-
дения исетской детской школы 
искусств здесь состоялся кон-
церт. Дети, преподаватели и 
даже родители показали свои 
таланты. Ансамбль народного 
танца «исетские задоринки» ис-
полнил уже знакомые зрителям 
танцевальные композиции и 
новую – «Хоровод». Баянисты, 
гитаристы, пианисты, вокаль-
ная группа «планета детства», 
трио преподавателей «Шарм», 
воспитанники хореографиче-
ского отделения радовали го-
стей праздника. Зрительный 
зал был полон, а каждый номер 
вызывал овации.

темА недавнего заседа-
ния творческого объединения 
«Родник» – «Осень жизни, как 
и осень года, надо благодарно 
принимать». и были стихотво-
рения, ощущение этого грустно-
осеннего времени года и жизни. 
Говорили о красоте родного 
приисетья, звучали песни. О 
друзьях-поэтах области рас-
сказала член Союза писателей 
России, жительница посёлка 
Коммунар Вера Худякова. Свои 
песни исполнили Галина Гапи-
енко и Галина Шаляпина из Бо-
былево, Александр пахомов и 
Юрий толстоухов из райцентра.

Обговорён план действий на 
ближайшие месяцы. В этот день 
«Родник» стал первым посетите-
лем выставки художника Вади-
ма Веселова из Голышманово. 
Голышмановцы приехали с му-
зыкальным приветствием, гости 
и хозяева встречи подвели итог: 
осень года и осень жизни – время 
замечательное и неповторимое.

Музыка
и танцы

Неповторимое 
время

Сегодня во всём мире от-
мечается Международный 
день школьных библиотек. 
Они помимо образователь-
ной и информационной 
выполняют ещё и просве-
тительскую и культурно-
развивающую функции. С 
чем вполне справляется и 
Л.Н.Костылева из Шорохово. 

ЗАВеДуя школьной библио-
текой с 2004 года, Любовь ни-
колаевна старается проводить 
как можно чаще информацион-
ные уроки грамотности не толь-
ко для детей и их родителей, но 
и для педагогов. Разъяснения 
о важности чтения, о том, как 
правильно выбирать литерату-
ру по возрасту ребёнка, как бы-
стро найти в учебнике тот или 
иной раздел, как работать с по-
лученной информацией – всег-
да актуальны. 

«ищи в книге не картинки, а 
смысл» – девиз шороховской 
школьной библиотеки – отража-
ет кропотливость поиска нужных 
сведений учащихся, занимаю-

щихся в местном научном со-
обществе. исследовательские 
работы по истории храма в 
честь иоанна Богослова, о де-
ревянной резьбе села, о бобре, 
синице и другие, написанные в 
том числе и при помощи Любови 
николаевны, занимали призо-
вые места не только на район-
ном уровне.

Для более быстрой и пло-
дотворной работы в библиоте-
ке Л.н.Костылева составляет 
библиографическое описание 
имеющихся книжных фондов: 
в каталожных карточках за-
писываются не только автор и 
год издания, но и то, с иллю-
страциями книга или нет, а так-
же создаётся каталог статей и 
журналов.

Любовь николаевна признаёт-
ся, что планов различных акций 
и мероприятий у неё множество, 
на всё пока не хватает времени. 
Ведь она ещё учитель геогра-
фии и классный руководитель, 
а в 2018 году библиотекарь по-
лучит диплом эколога.

– В нашей школе активно дей-
ствует свой экоотряд, – расска-
зывает Л.н.Костылева. – Когда 

мы объявляли акцию по сбору 
макулатуры, никто не остался 
равнодушным, до сих пор при-
носят большими пакетами. мы 
всё это сдаём на «пышмин-
скую» птицефабрику на пере-
работку на ячейки. В некоторых 
классах установлены урны толь-
ко для бумажных отходов, а на 
будущее мы запланировали по-
чистить территорию у полигона 
твёрдых бытовых отходов.   

Стоит отметить, что все акции, 
проводимые школьным библио-
текарем, охотно поддерживают-
ся детьми и их родителями. на-
пример, «подари книгу школе», 
благодаря которой библиотека 
ежегодно пополняется новой 
программной и художественной 
литературой. 

Любовь николаевна уверена, 
что библиотекарем не рождают-
ся, им становятся. Влюблённый 
в своё дело, он ненавязчиво, 
через различные мероприятия, 
выставки, конкурсы прививает 
любовь к чтению и к книге каж-
дому школьнику. так, как это де-
лает Л.н.Костылева.

е.кисловская
фото М.Чагиной

Не картинки, 
а смысл

праздник

В минувший четверг на тер-
ритории Коммунаровского 
сельского поселения со-
стоялся Единый день про-
филактики.

пРеДСтАВитеЛями ве-
домств системы профилактики 
был проведён ряд мероприя-
тий: проверка несовершен-
нолетних, имеющих пропуски 
занятий без уважительной при-
чины, классный час по разъяс-
нению возраста привлечения к 
административной и уголовной 
ответственности, в том числе 
за совершение мелких хище-
ний, беседы с родителями, дети 
которых совершают правона-
рушения, и другие. В вечернее 
время прошли профилакти-
ческие рейды семей, которые 
состоят на всех видах учёта, 
включая неполные и те, в кото-
рых проживают несовершенно-
летние с отчимами, мачехами, 
судимыми законными предста-
вителями, и прочие. 

Специалисты молодёжно-
го центра организовали для 
коммунаровских школьников 
интерактивное занятие с при-
менением технологии развития 
критического мышления. С уча-
щимися 5-6 классов проведено 
мероприятие по профилактике 
употребления алкоголя, а после 
просмотра и обсуждения мульт-
фильма «Опасное погруже-
ние» школьники писали мини-
сочинения о плюсах ведения 
здорового образа жизни. Кроме 
того, специалисты «молодёж-
ки» провели с ребятами беседу 
на тему безопасного поведения 
в сети интернет. 

С мальчишками и девчонками 
начального звена состоялись 
беседы о безопасном пути до-
мой, о том, как правильно вести 
себя с незнакомыми людьми, о 
соблюдении правил дорожного 
движения.

учащиеся отделения ялуто-
ровского агротехнологическо-
го колледжа не остались без 
внимания. Ведущий инспектор 
центра занятости населения 
Ю.Ю.Фомина провела беседу на 
тему: «Об организации стажиров-
ки выпускников образовательных 
организаций и граждан, ищущих 
работу» для студентов выпуск-
ных курсов по специальностям 
повар, кондитер и тракторист-
машинист сельскохозяйственно-
го производства. Юношам и де-
вушкам даны разъяснения о спе-
циально созданных временных 
рабочих местах по направлению 
от цЗн с заключением срочного 
трудового договора. 

Специалисты молодёжно-
го центра назвали студентам 
второго курса основные факты 
о наркотизации современного 
общества и привели статисти-
ку смертности от наркотиче-
ских средств в тюменской об-
ласти, а также показали фильм 
«наркотики. Секреты манипу-
ляции». 

мероприятий было много, но 
все они имели одну цель – вос-
питание достойных граждан 
района.

е.кУнГУрова

Воспитание 
достойных 

граждан

ВО ВтОРОй райцентровской 
школе прошло необычное ме-
роприятие – собрание-квест 
для родителей и детей. Разде-
лившись на команды, участни-
ки по путевому листу посещали 
станции. на остановке «пДД» 
узнали много нового о прави-
лах дорожного движения, рас-
шифровывали дорожные знаки, 
собирали пазлы. на станции 
«толерантность» говорили о 
терпимости, добре и взаимопо-
нимании, увлекательно прошла 
встреча в спортзале. Как отмети-
ла завуч С.Сташкова, мероприя-
тие помогло найти точки сопри-
косновения между родителями, 
детьми и педагогами. Собрание 
получилось интересным, позна-
вательным и нескучным. 

Необычное 
собрание
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как живёшь, ветеран?

предприниМательство

власть

слУжат наши зеМляки
Много ребят из нашего 
района сейчас проходят ар-
мейскую службу вдалеке от 
дома, и можно быть уверен-
ными: рубежи Родины под 
надёжной защитой.

иЛья емельянов из Бобыле-
во был призван в ряды Воору-
жённых сил РФ в апреле 2017 
года, до демобилизации оста-
лось ещё 6 месяцев. 

можно сказать, что в армию 
он пошёл очень даже подго-
товленным в физическом пла-
не, помогли в этом занятия                   
спортом. 

– В школе я занимался мно-
гими видами спорта, защищал 
честь школы и села на различ-
ных соревнованиях и спарта-
киадах. 

предпочтение отдавал во-
лейболу, русской лапте, тенни-
су, полиатлону. В копилке ильи 
множество медалей и грамот по 
этим видам спорта.

– Думаю, что физкультура 
должна присутствовать в жизни 
любого человека – это здоро-
вье, сила, выносливость. моими 
наставниками были Анатолий 
иванович Домбровский и игорь 
Валерьевич Захаров, именно 
они помогли мне открыть дорогу 
в спорт, за что я им очень благо-
дарен.

В школьные годы юноша ча-
стенько задумывался о пред-
стоящей службе, мечтал по-

пасть в элитные войска. и его 
мечта сбылась: илья проходит 
срочную службу в Санкт пе-
тербурге в Военно-воздушных 
силах.

– Часть у нас хорошая, коман-
диры строгие, но справедли-
вые, рядом боевые товарищи, в 
общем, служить мне нравится. 
Здесь я научился быть более 
мудрым, что ли, стал оценивать 
свои и чужие поступки уже по-
взрослому.

илья уверен, что армия на 
многое открывает глаза, и из 
мальчишек делает настоящих 
мужчин.

Дома солдата ждут родители 
Ольга Фёдоровна и Валерий 
иванович.

– В нашей семье от армии не 
отлынивают. Отец в своё время 
служил на Дальнем Востоке. Как 
он говорит, раньше было стро-
же, не как сейчас.

после армейской службы илья 
намерен продолжить обучение 
в тюменском лесотехническом 
техникуме на охотоведа-лесника. 
профессия выбрана не случай-
но: с малых лет илья очень при-
вязан к природе, обожает охоту 
и рыбалку, готов сутками пропа-
дать в лесу или на реке. призна-
ётся, что единение с природой 
придаёт силы, гонит прочь нега-
тив и плохое настроение.

Ждёт не дождётся солдат воз-
вращения в родные пенаты и 
ставит перед собой вполне ре-
альные цели.

е.БайБУлатова

«Службу 
несу достойно»

дмитрий иванович Зубарев 
из Слободы-Бешкиля в дет-
стве мечтал стать не космо-
навтом и даже не продав-
цом мороженого, он мечтал 
смотреть и показывать лю-
дям кино. В осуществлении 
задуманного он преуспел, 
об этом говорят многолет-
ний добросовестный труд в 
киносети и звание «Заслу-
женный кинематографист 
России».

К РАБОте Дмитрий иванович 
приучен с детства. подростками 
трудились в колхозе: и сено ме-
тали, и копны возили, наверное, 
и работы такой крестьянской не 
было, которую бы он не переде-
лал. там же, в колхозе, отучился 
на электросварщика.

– почти десять лет в горячем 
цеху проработал.

Работа, надо сказать, не из 
лёгких: вечно обгоревший, про-
стуженный.

– Зимой помещение не ота-
пливалось, ложишься на снег и 
варишь. 

Затем по состоянию здоровья 
работу пришлось сменить. 

– устроился киномехаником.
До сих пор с любовью вспоми-

нает это время.
– народу-то сколько тогда на 

сеансы ходило! Сильно любили 
индийские фильмы, советские 
«Любовь земная», «тихий Дон». 

В зрительном зале, рассчитан-
ном на 250 мест, порой и яблоку 
негде было упасть, тогда же раз-
влечений на селе кроме кино, 
пожалуй, и не было. и шёл люд 
сельский после напряжённого 
трудового дня или на выходных 
в клуб. Особенно многолюдно 
было, когда привозили новинку.

– мы ещё и как пропаганди-
сты работали, продвигали со-
ветские фильмы, освещали 
сельскохозяйственную темати-

ку, ведение здорового образа 
жизни, выступали против туне-
ядства и пьянства.

Ребятишки особенно люби-
ли бывать на детских сеансах, 
многие, чтобы получить завет-
ный пятачок на билет, стара-
лись принести из школы хоро-
шие отметки, а то и вовсе сами 
зарабатывали: у кого грядки 
прополоть или воды натаскать 
в чан на поливку.

– если в клубе собиралось 
около двадцати человек, сеанс 
всё равно состоится. Кинолен-
ты мы почти всегда получали 
из тюмени одними из первых. 
Да и сами ездили за ними: если 
сегодня у меня показ, значит, я 
еду, и ладно, если одну-две бан-
ки везти, а если три-четыре?

В автобус с таким багажом не 
принимали, боялись, что банки 
взрывоопасны, вот и приходи-
лось возить на чём придётся, 
чаще всего на перекладных.

– Сегодня ленту крутят в 
Верхнебешкиле, завтра – в Ком-
мунаре, оттуда она переходит в 
Архангельское, затем в Рассвет, 
ну а от нас обратно в райцентр, 
вот такая передвижка.

профессию киномеханика 
Дмитрий иванович получал, так 
сказать, без отрыва от произ-
водства.

– учился здесь, на месте, года 
три-четыре поработал без прав, 
затем подготовился и сдал.

Как ни трудно было с достав-
кой кинокартин, а душу грело, 
что для людей старается.

– Как-то запоздал, дорога ху-
дая попалась, приехал с банка-
ми, а возле клуба столько наро-
ду стоит, ждут, не расходятся, а 
мне и тепло: значит, нужен я.

Любовь к искусству у Дмитрия 
ивановича вылилась и в то, что 
он заочно окончил московский 
народный университет, спе-
циализировался на живописи и 
графике.

– тяга к рисованию у меня со 
школы: что в душу западёт, то и 
изображал.

и хоть художником порабо-
тать ему не довелось, талант 
пригодился в жизни. Работы 
Дмитрия ивановича украшают 
местный клуб, стены дома, а 
сколько им афиш оформлено, и 
не счесть!

– мне так хотелось запечат-
леть свою молодость: как в кол-
хозе трудились, на покосе, коп-
ны возили, метали вручную… 

некоторые моменты он даже 
снимал на узкоплёночную каме-
ру, но и она не передаст всё то, 
что может передать живопись.

помимо художественного та-
ланта у Дмитрия ивановича не-
плохие актёрские способности: 
со школьной скамьи он участву-
ет в самодеятельности.

– В сценках играл, монологи 
читал, басни рассказывал, пес-
ни пел. 

много лет посещал ветеран-
ский хор «Сударушка», и сей-
час, насколько позволяет здоро-
вье, участвует в общественной 
жизни.

е.роМина
фото автора

Мечту осуществил

Лейтмотив октябрьского 
аппаратного совещания, 
состоявшегося в пятницу: 
«Не нужно искать способы 
не делать, надо искать воз-
можности сделать».

В ОЧеРеДнОй раз глава 
района николай Владимиро-
вич теньковский напомнил 
коллегам из поселений, что во-
просы можно, а главное, нужно 
решать. у нас есть ряд положи-
тельных примеров, где руково-
дитель сельской администра-
ции не жалуется на проблемы, 
а ищет способ их решения. но 
многие продолжают ссылаться 
на нехватку средств в бюджете 
и другие обстоятельства. Как, 
например, в случае временно-
го трудоустройства граждан с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья.

так, по данным исетского 
центра занятости населения, 
была поставлена задача по 
обеспечению трудоустройства 
252 человек. на начало сентя-
бря приняты на работу лишь 
160. но стоит добавить, что к 19 
октября был трудоустроен ещё 
41 человек, а в пятницу к ним 
добавились ещё девять, кото-
рые приняты в Ау «Культура и 
молодёжная политика». 

план ввода жилья, намечен-
ный на 2017 год, составлял                
13700 квадратных метров. на                                                   
1 октября в эксплуатацию вве-
дено лишь 124 дома общей пло-
щадью 8822 м2, что составляет 
64 процента от плана. В про-

шлом году показатели были на 
15% выше.

Как отметила начальник отде-
ла архитектуры, строительства 
и ЖКХ администрации района 
ирина Валерьевна Жилина, 
при формировании статистиче-
ского отчёта по вводу жилья на 
территориях сельских поселе-
ний возникает проблема учёта 
введённых индивидуальных жи-
лых домов. Главам территорий 
рекомендовано своевременно 
предоставлять информацию о 
вводе жилья.

С июля 2014 года в нашей 
стране началось поэтапное 
внедрение комплекса ГтО. пер-
вый год стал организационно-
экспериментальным. на этом 
этапе принимали участие шко-
лы, ссузы, вузы в двенадцати 
регионах России. В 2016 в ком-
плекс включилась вся страна, 
прошла апробация среди взрос-
лых. В нынешнем году нормы 
ГтО сдают уже все категории 
населения.

В исетском районе на базе 
физкультурно-спортивного цен-
тра создан центр тестирования 
норм ГтО. В прошлом году 170 
школьников приняли участие в 
тестировании. тридцать ребят 
получили золотые знаки, 98 – 
серебряные, 42 – бронзовые.

В апреле 2017 года внесены 
изменения в работу центра: 
расширено количество пло-
щадок для сдачи норм ГтО. В 
список вошли спортивные залы 
школ, спортобъекты ФСц. Это 
сделано для удобства жителей 
района, ведь теперь сдать нор-
мы можно по месту жительства.

С января тестирование про-
шли 194 жителя приисетья, из 
них 135 – школьники.

Константин Алексеевич Зуев, 
директор Ау «ФСц» кроме пред-
ставленной в докладе инфор-
мации предложил участникам 
совещания посмотреть неболь-
шой видеоролик «пять шагов до 
знака ГтО». В первую очередь, 
необходимо зарегистрироваться 
на сайте www.gto.ru, заполнить 
специальную анкетную форму 
с установленным перечнем пер-
сональных данных, получить 
идентификационный номер, 
который состоит из 11 цифр. 
Второй шаг – заявка на выпол-
нение. Шаг третий – получение 
медицинского допуска к выпол-
нению нормативов и требова-
ний комплекса ГтО. Шаг четвёр-
тый – выполнение испытаний. 
Существуют одиннадцать сту-
пеней комплекса – для разных 
возрастов и с разными нормати-
вами. Кстати, с января 2018 года 
нормативы изменятся. Остаётся 
последний, пятый, шаг – вруче-
ние знака отличия.

В исетском районе тести-
рование прошли работники 
физкультурно-спортивного цен-
тра, учителя физической куль-
туры. К сдаче норм приступили 
сотрудники электросетей, а не-
которые из них уже сдали на 
«золотые» знаки.

Обсуждали участники сове-
щания и дорожно-строительные 
дела, и возможность создания 
территориального общественно-
го самоуправления, и ряд других 
вопросов. 

о.БешенЦева

планы не выполняются

Ещё одно привлекательное 
для туристов место может 
появиться в ингальской 
долине в исетском районе 
в 2018 году.

ЭтО пРОеКт молодой тюмен-
ки елены Рукавишниковой, ко-
торый она представила на Все-
мирном фестивале молодёжи и 
студентов в Сочи. В его основе 
– народно-общественное фи-
нансирование. также на первом 
этапе елене готово помочь ин-
вестиционное агентство тюмен-
ской области.

Суть проекта в том, что еле-
на намерена построить в селе 
Красногорское небольшой ком-
плекс для экскурсий и отдыха. 
Здесь планируется разместить 
мини-ферму, конюшню, создать 
условия для туристов. место 
для этого выбрано не случайно: 
сама елена родом из исетского 
района и знает все особенности 
ингальской долины.

«учёные тюменского госуни-
верситета провели здесь много 
археологических исследований, 
написали немало диссертаций. 
мне хочется об этом рассказы-
вать, привлекать внимание к 
исетскому району. С одной сто-
роны, это большая ответствен-
ность, социальное предпринима-
тельство – сложное направление. 
С другой, в тюменской области 
хорошо поддерживают предпри-
нимателей, учат, как правильно 
и быстро зарабатывать. если не 
будешь этого делать, на одних 
грантах долго не продержишь-
ся», – считает елена.

Она пояснила, что также пра-
вительство тюменской области 
предоставляет землю в ингаль-
ской долине в аренду на пять 
лет с возможным последующим 
выкупом. участок под проект 

елены уже разыгрывается на 
аукционе.

нашла молодая предпринима-
тельница на ВФмС иностранных 
менторов-наставников, которые 
готовы сопровождать проект. 
Она и сама не первый день в 
этой сфере: работает бизнес-
тренером около шести лет, ве-
дёт несколько проектов мульти-
центра «моя территория», в том 
числе конкурс «моя идея». 

также елена познакомилась 
на ВФмС с другими социальны-
ми предпринимателями, которые 
уже достигли успеха в бизнесе. 
Одна из них – основательница 
бренда Cocco bello Гузель Сан-
жапова. несколько лет назад 
девушка решила поддержать 
небольшой посёлок турташ под 
екатеринбургом и с помощью 
местных бабушек и пчеловодов 
наладила производство мёда, 
сушёных ягод, травяного чая 
и леденцов. Сегодня это мас-
штабный экопроект, который 
уже назвали эталоном социаль-
ного предпринимательства.

«Когда я только начинала про-
ект, не было цели заработать 
огромные деньги. мне хотелось 
помочь выжить одной конкрет-
ной деревне. Это очень жёстко 
сказано, но это на самом деле 
так. Была пасека моего отца и 
бабушки, которые жили в де-
ревне с детства. то, что из этого 
получилось, вы знаете», – рас-
сказала Гузель Санжапова на 
одной из лекций фестиваля.

В молодой предприниматель-
нице елена Рукавишникова 
тоже видит будущего наставни-
ка. также она подключилась к 
школе предпринимателей Impact 
Hub Moscow. тюменский проект 
стал одним из трёх отобранных 
для российского краудфандинга. 
платформой для этого выступит 
ресурс planeta.ru.

е.иванова

Новая жизнь
ингальской долины


